

國際經濟潮流週報

421(No.459) 昭和三十年十一月一日發行

號三十四第 卷九第

(可認物便郵種三第日九月十年九正大)

支那の現状と將來に關する

アメリカ資本家の觀察

支那國民黨は去る十月三日國民政府組織法を發布した。憲政期へ入るまでの過渡期に於ける中華民国共和國組織の大綱を明定したるものである。次いで政府主席、五院政治會議等各機關の人選任命を了へ政權發動機構が確定した。

革命に成功し訓政機關創定に成功した支那の將來を支配するものは目下のところ金が第一である。別項掲載の電報にある如く國民政府はアメリカ財政専門家五氏に頼請し國民政府の財政顧問たらんことを委嘱した。その中の一人たるフォード氏は既に之れが應諾意向を洩してゐるが他の四氏は如何なる態度をとるか。多少顔觸は變るかも恐らくは國民政府の希望が達するらしい。而して續いて米支間の外債交渉開始といふ段取となるのであらうが一體資本國たるアメリカが將來の投資市場として支那の現状をどう見てゐるか。我が社は曩にニューヨーク支局に訓電してこの問題に就きニューヨークの有力な銀行家連の意見を聞いて見た。以下左にその大要を紹介することとする。

に對して支那は大に備へることなくしてはならぬ。支那の新しい指導者は西洋の慈善家の手で此の二大災害から救濟されやうとは望んでゐない。寧ろ道路修築其他の土木工事に依り徹底的に飢餓及び洪水から救はれることを希つてゐる。けれども支那全土に亘る道路工事、治水工事は頗る大事業で多大の資本を要するから國際的に信用ある中央政府又は地方官憲の手によつて遂行されねばならない。然るに支那は内亂打續き殊に過去二年間に於て形勢は一層悪化し、南京事件、濟南事件等相次いて起り、重大なる國際上の紛議を醸すに到つた。

アメリカの財界は目下此の問題に非常なる興味を持つてゐる。この問題に對しやゝ肯定的な解答を與へたものが彼の國務長官ケロツ氏の聲明書である。何故ならば同政府に於てアメリカ政府は国民政府と平等條約を締結する意思ある事を表明したからである。日本及びヨーロッパの諸國はこの聲明書により南京政府の立場が著しく鞏固になつた事を直感したに相違ない。實に支那の爲には新時代が展開されたと言つてよからう。政府が斯うして途を拓いたのであるからアメリカの資本家や實業家が對支貿易の發展に注意を振り向けて來るのは蓋し當然である。

等の大會社と雖も事業の發展は皆々しくない。又從來渺なからざる損害を蒙つた事もある。幸ひにて今後鞏固なる中央政府の成立されると、土匪馬賊の取締りが完全に実現され、國内の平和さへ維持されらう。四億の民生を有する大國であるから國の事業の發展を見れば前記大會社の事業の發展を見るべきは疑ふ餘地がない。

支那に於ける商工業の驚くべき可能性を示す實例としてニューヨークの銀行家は上海に於ける紡績工場の發展に注意してゐる。此等の工場は支那に於ける外國人企業として比較的新しいものであるが、近年驚くべき收益を挙げてゐる。(以下次頁へ續く)

然し本年南方の國民黨が北伐を完成し、聯か形勢が變つて來た。

草會社の如き又此等に匹敵する
の大會社の如き、何れも支那の名

本號索引

每號同種目の下に連載するものは省略す

(每週一回土曜日發行・每號十頁)

A4
P

日本の金解禁は困難ならず

國內金融を管理すれば年度末に可能

ロンドン 十月廿七日(土)

日本の金解禁問題に關しイギリス著名の週刊經濟雑誌ステーチス

ト誌は左の如く論じてゐる。

『金本位復歸は疑ひもなく日本の對外貿易の發展上非常によき結果をもたらすことにならう。日本は一九二七年四月の財界恐慌以來非常に急速な回復を示してゐるから若し日本銀行が國內の金融狀態を嚴重に管理していつたならば年度の終りには金本位に復することも困難ではない』

○日本の産業状態

経験浅く傳統に缺く
支那の平和は好影響

マンチエスター 十月廿五日(木)

最近イギリス商務省海外貿易局より發行せられた一九二八年度日本經濟狀態報告書に關し本日のマンチエスター・ガーデアン・コム

マーシャル誌は其の社説欄に於て次の如く述べてゐる。

『日本は急激に各種生産事業の基礎を擴張したけれども、其の割には商業上財政上の經驗淺く、且つ傳統に缺くる所がある。然し財政上の經驗が浅いと云ふ理由の下に産業上の發達を長く阻害される事はあるまい。更に支那も漸く平和狀態に入つたから日本産業の當面する各種の困難は次第に消失するであらう。』

○東拓外債成立

十月三十日賣出し

ニューヨーク 十月廿七日(土)

株式會社の社債發行を引受けた

ナル・シチー銀行は今回東洋拓殖

表によるとニューヨークのナショ

ナル・シチー銀行は今回東洋拓殖

をもたらすことにならう。日本は一九二七年四月の財界恐慌以来非常に急速な回復を示して

るから若し日本銀行が國內の金融狀態を嚴重に管理していつたならば年度の終りには金本位に復することも困難ではない』

である。

株式會社の社債發行を引受けた

ニユーヨーク駐在津島財務官發

ニユーヨークのナショナル・シチー銀行は今回東洋拓殖

をもたらすことにならう。日本は一九二七年四月の財界恐慌以来非常に急速な回復を示して

るから若し日本銀行が國內の金融狀態を嚴重に管理していつたならば年度の終りには金本位に復することも困難ではない』

○國際銀行協會

設立を提唱す

フライデルフィア十月二日(郵便)

十月一日よりフライデルフィアで開催されたアメリカ銀行協會第五十四回年次大會で同協會各長ト

ーマス・プレ斯顿(Thomas R. Preston)は世界各國の銀行業者を網羅した國際銀行協會の設立を提唱した。氏は曰く

『この種の國際的協會を設けるこ

とは財政、產業上の諸問題を解

決するに役立つのみでなく世界

各國の銀行家が當面する種々の難問題に就て

▲相互通報解▼を深からしむる

ことになり、更に進んでは各國間の同情友誼を促進することとなるや疑ひない。

前記に充て、その殘額は借入金償却に充當するのである。

若しアメリカが世界に於ける財政上及び產業上の優越權を維持せんとするならばアメリカは引續き外國に金を貸し付け、

外國に投資し、又アメリカの物資を外國に輸出することに努めねばならぬ。外國貿易は將來益々その重要性を増して行くものである。而も今や世界各國は非常に緊密なる相互關係を持つてゐるのであるから或る國の或る地方に起つたことも直に全世界にその影響を及ぼす。この

世界にその影響を及ぼす。この

世界にその影響を及ぼす。

</

(昭和三年十月廿一日—廿七日發信)

金物相場

銅氣電育細

十一、十二月渡（一封度建）

米國輸出銅輪會社會定公賣值

ルーボガンシ

一 江
增 岭
其 錄

場相替爲國外

哇四

電信爲替	倫敦
銀行費	一磅
百圓	一百
一分	一仙
二分	二仙
四分	四仙
五分	五仙
六分	六仙
七分	七仙
八分	八仙
九分	九仙
一分	一仙
二分	二仙
三分	三仙
四分	四仙
五分	五仙
六分	六仙
七分	七仙
八分	八仙
九分	九仙

陀 谷 甲

場相債社公

場相式株

利 ^

休	七 二 分	六 三 分	六 一 分	六 零 分	コ マ ネ ル
---	-------------	-------------	-------------	-------------	------------------

錫相場最近の昂騰事情

II 自動車工業盛況のため

(ニューヨーク 十月一日(郵便))

最近錫相場が漸騰氣勢を示してゐるが、この主因は近來殊に八、九兩月のアメリカ自動車工業界が素晴らしい活況を呈してゐることにある。商務省の見積によるところ、九月中の自動車製造率は一〇〇パーセントに近く、その製造高はアメリカ及びカナダで優に四十萬臺を超過すること確実である。また八月の製造高は四十八萬九千七百五十八臺で本年中の最高レコードであつた。從つて商務省は本年下同期にはザット二百五十萬臺、昨年同期に比し百十二萬臺増となり未曾有の大きな数字を示すものと豫想してゐる。

所て一臺の自動車を製造するには六乃至九封度の錫が必要だからこの割で計算すると本年下同期中自動車工業が消費する錫の量は度方多かるべき譯でこれを一ヶ年に於て見ると本年は昨年に比べて一千八百十六萬九千封度(即ち四千八百五十英トン)増といふことになる。アメリカ目下の錫供給状態に於てこれが相場に響くことは必定で、啻にアメリカのみでなくイギリスの相場にまで波及するのである。現に八月一杯の間に相場は四割方騰貴したのを見ても明かである。一方自動車製造會社の方は約定品の引渡しが數週間も遅延してゐる。

るといふ盛況で、又九月中の製造高が八月中の實際製造高より少なかつたといふのも實は九月は例にななく休日が多かつた結果といはれてゐる。この分では今年は秋の開散期に入るのも多少遅れる譯で十

月迄はこの儘の景氣が續くものと觀られる。殊にフォードが新型を賣出してからその製造高が増えたことも勿論最近の生産増加の大いな原因となつてゐる。

棉花 綿糸布

米國棉花市況

(ニューヨーク 十月廿七日(土))

相場は初め大體二十セント臺まで騰つたが南部市場の現物相場引弛みの報を入れて此の上げ足は阻まれ、更に利喰賣り及び南部筋の賣り、並に南部の現物需要減退、地方では降霜があつた。その程度は軽い所もあり又可なり多量に降雨があつたが然し著しい被害があつたかどうかは疑問視される。

産地の天候状態を見るに時々氣温が低くなり西部産地の北寄りの地方では降霜があつた。その程度は軽い所もあり又可なり多量に降雨があつたが然し著しい被害があつたが、

一方自動車製造會社の方は約定品の引渡しが數週間も遅延してゐる。

甘五日(木)國勢局發表の新綿綵

上高(八、一四七、〇〇〇俵)は十月の農務省收穫豫想(一三、九九三、〇〇〇俵)から見て先づ順當の所ならんと見られてゐる。市場には強氣屋もあるが一方には棉の相當部分の仕末がつくまでは相場の散期に入るのも多少遅れる譯で十

月廿三日(火)

○○手單系 一封度
四〇手二合燃 同 同
六〇手 同 同
リヴァプール 十月廿七日(土)

紐育綿糸相場

○新棉繩上高
(備考) 棉繩上高を左の通り發表した。
十月十八日調查

今週のリヴァプール棉花市場に於ては現物市況は一般に開散を呈してゐる。定期市場は初め可成り腕りを呈した。廿五日アメリカ國勢局の發表した新棉繩上高の數字は初め強氣的に解釋された。然しその後繋ぎ賣りが著しく増加した

この賣物は實需筋によつて可成り盛に消化されたがそれでも相場は低落歩調となつた。然し乍ら市場の底意は頗る落付いてゐる。

エヂブト棉は相變らずアレキサンドリア市場の成行き次第で動いてゐる。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

○米國棉花統計
(備考) アメリカ國勢局は本年第六回新棉繩上高を左の通り發表した。
十月廿八日調査

△米國棉花統計
(備考) ニューヨーク棉花取引所發表(單位千俵)

は大して多くない。一方紡績筋は目下の値段で買付ける事を一段ご躊躇するやうになつた。

產地の天候は今週は頗る一定せず、南部インドには豪雨があつて棉の品質を大分悪くした。

○孟買棉花統計

△ポンペイ棉花取引所發表(單位千俵)

十月廿七日(土)

○英國棉花市況

リヴァプール 十月廿七日(土)

今週のリヴァプール棉花市場に於ては現物市況は一般に開散を呈してゐる。定期市場は初め可成り腕りを呈した。廿五日アメリカ國勢局の發表した新棉繩上高の數字は初め強氣的に解釋された。然しその後繋ぎ賣りが著しく増加した

この賣物は實需筋によつて可成り盛に消化されたがそれでも相場は低落歩調となつた。然し乍ら市場の底意は頗る落付いてゐる。

エヂブト棉は相變らずアレキサン

ドリア市場の成行き次第で動いてゐる。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

ホーンスピーブル 金巾 八・四分一封度 不立
カルガアーツ 金巾 二封度 二志三

△綿糸 市況は依然氣丈である。
取引出来高は前週程多くないがそ

びて來た。殊に近東方面が然りである。

○埃及棉花統計
(備考) エジプト棉花取引所發表(單位千俵)

十月廿一日調査

△埃及棉花統計
(備考) ニューヨーク棉花取引所發表(單位千俵)

△ポンペイ棉花取引所發表(單位千俵)

十月廿一日(土)

○英國棉花市況

リヴァプール 十月廿一日(土)

今週のリヴァプール棉花市場は無材料であつた。現物の商内はほんの少しひどい推移を示してゐる。

△孟買綿絲布相場
(備考) マンチエスター 十月廿四日(水)

十月廿一日(土)

○孟買綿絲布相場
(備考) リバプール 十月廿四日(水)

十月廿一日(土)

(昭和三年十月廿一日—廿七日發信)

○支那紡績調查

マンチエスター 同盟會の報告書配付

マンチエスターの綿糸同盟會は

支那紡績業に關する諸統計を會員間に配付した。同盟會では囊に日本及びインドの紡績業に對する調査報告を出してゐるから今回の支

那のそれを以て極東諸國の紡績業調査は全部完了したことになる。

今その内容を略記すれば左の通りである。

支那は今や細番手以外の綿糸を外國から輸入しなくなつてゐる。

しかのみならず反対にインドへ

▲綿糸を輸出しつゝある狀態である。支那紡績の支拂つてゐる賃銀は頗る安く、西洋諸國のそれと比較するには無益である。

ランカシアの紡績を全能力にて運轉せんとするには支那の輸出を大に盛にすることが必須條件である。然しこれには日本紡績が有する種々の利益を出来るだけ減殺することに心懸ける必要がある。

日本は日本獨特の

▲生産方法によるとのみならず更に在支紡績を活用することによつて非常な利益を收めんこしつゝあるものである。

米國生糸市況

リカ全體の約七割五分に當る。過去の數字を比較するに左の通り。(単位千ヤード)

生絲

ニューヨーク 十月廿五日(木)

本年	十二月	羽二重	日本絹織	支那絹織
昨年九月	十一月	五百	二〇五	一九八
二月	四九	七五	一〇〇	一九九
三月	三二	一〇〇	一〇〇	一九九
五月	三三	一〇〇	一〇〇	一九九
六月	三一	一〇〇	一〇〇	一九九
七月	三〇	一〇〇	一〇〇	一九九
八月	二九	一〇〇	一〇〇	一九九
九月	二八	一〇〇	一〇〇	一九九
十月	二七	一〇〇	一〇〇	一九九
十一月	二六	一〇〇	一〇〇	一九九
十二月	二五	一〇〇	一〇〇	一九九

△生糸 市況は最近二三日間稍や開散を呈した。これは最近の相場騰貴が果して永續性を有するか、どうか判らないため買手が漸次警戒するやうになつた結果である。

しかし絹業界の形勢は依然健實で幾多の事實に徴するも生糸の消費高は本年中は引續き多額に上ること見てよい。廣東糸の需要は増加し始めた。又生糸取引所の取引は今週は稍や活潑となつた。

△絹製品 今週の特記材料はベルベットに思ひがけない大量の賣行きがあつたことである。捺染物の先行きも極めて好望である。而して絹織物の相場は一般に硬調を呈しつゝある。

△人造絹糸 一段と活氣付いた。

○日本羽二重品質問題

(在ロンドン松山商務參事官十月廿日發)

△毛織物 引合ひは引續き相當あり人氣はよくなつて來た。

ニード羊毛競賣成績

十月	賣出高	賣上高	(千米突トン)	(千エーカー)
廿二日(月)	二、六〇袋	レーベー	一、五五	三、四七
廿三日(火)	二、七〇袋	グッド	一、五五	三、四七
廿四日(水)	二、七〇袋	レーベー	一、五五	三、四七
廿五日(木)	二、六〇袋	グッド	一、五五	三、四七
廿六日(金)	二、六〇袋	レーベー	一、五五	三、四七
廿七日(土)	二、六〇袋	レーベー	一、五五	三、四七
十一月	二、六〇袋	レーベー	一、五五	三、四七
十二月	二、六〇袋	レーベー	一、五五	三、四七

十月廿二日(月)	豆油	大豆	豆粕	（単位大豆油百兩 大豆一車豆粕千枚）
廿三日(火)	豆油	豆粕	豆粕	豆粕
廿四日(水)	豆油	豆粕	豆粕	豆粕
廿五日(木)	豆油	豆粕	豆粕	豆粕
廿六日(金)	豆油	豆粕	豆粕	豆粕
廿七日(土)	豆油	豆粕	豆粕	豆粕

十六番手二合燃(卅二番使用)

廿四番手同	(四〇番同)	瓦片	瓦片	瓦片
廿四番手同	(七〇番同)	瓦片	瓦片	瓦片
廿四番手同	(七〇番同)	瓦片	瓦片	瓦片
廿四番手同	(七〇番同)	瓦片	瓦片	瓦片
廿四番手同	(七〇番同)	瓦片	瓦片	瓦片

△毛糸 需要はまちくである。梳毛糸の相場は左の如くて前週迄變らない。

△ロンドン大豆油相場

十月廿四日(水)	(東洋品) バルク積、百十二封度に付)	十一月	十二月	積賣手	三志(ア)
廿四日(水)	十一月積賣手	三志(ア)	三志(ア)	三志(ア)	三志(ア)
廿四日(水)	十二月積賣手	三志(ア)	三志(ア)	三志(ア)	三志(ア)
廿四日(水)	十二月積賣手	三志(ア)	三志(ア)	三志(ア)	三志(ア)
廿四日(水)	十二月積賣手	三志(ア)	三志(ア)	三志(ア)	三志(ア)

人氣は更に回復して來た。尤も買手は一般に只差當つての必要品に對して手當てを行つてゐるに過ぎない。トップの相場は左の通りである。

△菜種 賣手は値引きせんとしてゐるやうである。

△溝洲大豆 期近物に對する需要は中々良好で殊に大陸物の買氣が旺盛である。

△大豆油 輸入商は依然見送りの態度をこつてゐる。

△ロンドン大豆油相場

り大量的の買戻しを行つてゐる。

△菜種 賣手は値引きせんとして

ある。

△溝洲大豆 期近物に對する需要

は中々良好で殊に大陸物の買氣が旺盛である。

△大豆油 輸入商は依然見送りの態度をこつてゐる。

△溝洲大豆 期近物に對する需要

は中々良好で殊に大陸物の買氣が旺盛である。

